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Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 13. Juli 2022 sind folgende schriftliche Anträge  
sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des Gemeinderats beim 
Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung des Gemeinderats in  
einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die in einem sonstigen  
Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder tätig sind, oder deren  
Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die schon erledigt wurden: 
 
129 CDU/UfA, 12.07.22 

Förderung Gestaltungsbeirat 
Es wird gebeten zu prüfen, ob für den Gestaltungsbeirat der Stadt Ulm Fördermittel 
des Landes Baden-Württemberg beantragt werden können. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

130 CDU/UfA, 14.07.22 
Wohncontainer für Ukraine-Flüchtlinge 
Die CDU/UfA-Fraktion beantragt als Zwischenlösung die Anschaffung von zehn 
Wohncontainern, um akute Fälle aus der Massenunterkunft herausnehmen zu  

können. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

131 SPD, 15.07.22 
Stärkung der stationären und mobilen Jugendarbeit 
In den Berichten der mobilen Jugendarbeit 2020 und 2021 wurden wichtige Problem-
stellungen genannt, die sich vor den Haushaltsplanberatungen auf die Tagesordnun-
gen des Jugendhilfeausschusses und des Fachbereichsausschusses Bildung und  
Soziales niederschlagen müssen. Die Fragen sollen beleuchtet und zur Diskussion  
gestellt werden. 

 

Die SPD-Fraktion erhielt am 29.08.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

132 FWG, 25.07.22 
Farbige Hundetüten und weitere Hundetütenspender 
Um ein unauffälliges Liegenlassen der Hundetüten zu verhindern und ein Wiederfin-
den zu erleichtern, damit diese von den Hundebesitzern aufgenommen und entsorgt 
werden können, wird vorgeschlagen, zukünftig nur noch farbige Hundetüten kosten-
frei zur Verfügung zu stellen. Direkt am Parkplatz beim Grillplatz Maienwäldle sollte 
ein weiterer Hundetütenspender aufgestellt werden. 

 

Die FWG-Fraktion erhielt am 01.09.2022 eine schriftliche Antwort. 
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133 Rivoir, 25.07.22 
Begrünung Sedelhöfe 
Stadtrat Rivoir bittet um Auskunft über den aktuellen Stand der Begrünung auf dem 
Albert-Einstein-Platz. 

 

Stadtrat Rivoir erhält eine schriftliche Antwort. 

 

134 SPD, 26.07.22 
Konzept zur Vorbeugung von Altersarmut 
Es wird die Erstellung eines Maßnahmenkonzepts beantragt, das über die Fachbe-
reichsgrenzen hinaus die Lebenslage der älteren Bürger/-innen umfasst. Der Gemein-
derat soll die notwendigen Beschlüsse zur Umsetzung fassen. 

 

Die SPD-Fraktion erhielt am 01.08.2022 einen schriftlichen Zwischenbescheid. Be-
handlung des Antrags in der Sitzung des Fachbereichsausschuss Bildung und Soziales 
am 09.11.2022. 

 

135 GRÜNE, 26.07.22 
Prüfantrag: Situation in Grimmelfingen verbessern 
Der Besuch der GRÜNEN-Fraktion in Grimmelfingen hat die Fraktion in ihrer Haltung 
bestärkt, dass Grimmelfingen eine Ortschaftsverfassung braucht. Damit würden die 
Belange der Grimmelfinger/-innen institutionell verankert und über Ortschaftsrat und 
Ortsvorsteher/-in in administrativen Prozessen nicht übersehen. Darüber hinaus wird 
gebeten zu prüfen, wie und mit welchen Kosten die im Antrag geschilderten Situatio-
nen behoben werden können. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

136 GRÜNE, 26.07.22 
Tiefgarage am Hauptbahnhof für Fahrräder interimsweise öffnen 
Es wird beantragt zu prüfen, ob eine halbe Etage in der neuen Tiefgarage am Haupt-
bahnhof für Fahrräder zur Verfügung gestellt werden kann, da in der Tiefgarage viele 
freie Flächen vorhanden sind. Dies könnte auch als Interimslösung umgesetzt werden. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 04.08.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

137 FWG, 27.07.22 
Zeitungsartikel "Graffito weckt Unbehagen im Einsteinhaus" 
Die FWG-Fraktion beantragt, die zu dieser Thematik gestellten Fragen zu  
beantworten. 

 

Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

138 GRÜNE, 27.07.22 
Hitzeaktionsplan Ulm 
Die GRÜNE-Fraktion fordert einen Hitzeaktionsplan für Ulm, der die gestellten Fragen 
beantwortet.  

 

Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 19.09.2022 eine schriftliche Antwort. 
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139 SPD, 29.07.22 
Energiesparmaßnahmen prüfen 
Es wird um Prüfung gebeten, wie noch mehr Energie eingespart werden könnte und 
um einen Bericht, welche Maßnahmen bereits erfolgt sind. 

 

Die SPD-Fraktion erhielt am 15.09.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

140 Zloch, 02.08.22 
Rückforderung Zuschüsse Verschwörhausverein 
Stadtrat Zloch beantragt, die anteilige Förderung bezogen auf den Zeitpunkt der  
Beendigung der Zusammenarbeit zurückzufordern, die künftigen Förderungen  
einzustellen und den Verein von der Zuschussliste zu nehmen. 

 

Behandlung des Antrags im Hauptausschuss im November 2022. 

 

141 SPD, 03.08.22 
Verkehr in der Innenstadt 
Die SPD-Fraktion schlägt vor, wegen Verkehrsproblemen im Wengenviertel einen 
Ortstermin durchzuführen. Außerdem wird beantragt, in den verkehrsberuhigten  
Bereichen verstärkt die mobilen Blitzeranhänger aufzustellen und Kontrollen durchzu-
führen. 

 

Die SPD-Fraktion erhielt am 05.10.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

142 Rivoir, 08.08.22 
Neugestaltung der Fußgängerzone 
Aus Sicht der SPD-Fraktion besteht in zwei Punkten Nachbesserungsbedarf. Stadtrat 
Rivoir beantragt eine eigene Radwegbrücke über die Blau sowie eine Fortführung des 
Grundmusters der Gestaltung in der Fußgängerzone auch im Bereich Lederhof mit 
Blauzugang. 

 

Stadtrat Rivoir erhält eine schriftliche Antwort. 

 

143 Rivoir, 08.08.22 
Parkplätze Fischerviertel 
Stadtrat Rivoir beantragt erneut, ein Konzept für die Nutzung der Tiefgarage Fischer-
viertel und ggfs. auch der Tiefgarage Salzstadel durch Anwohner/-innen vorzulegen 
und umzusetzen, z.B. durch eine Anwohnerparkkarte. 

 

Stadtrat Rivoir erhielt am 05.09.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

144 SPD, 08.08.22 
Beleuchtung des Theaters  
Um unnötige Beleuchtung zu reduzieren wird beantragt, die Beleuchtung der Rück-
seite des Theaters abzuschalten. 

 

Die SPD-Fraktion erhielt am 13.09. und am 15.09.2022 eine schriftliche Antwort. 
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145 Kühne, 08.08.22 
Sanierung der Karlstraße 
Stadträtin Kühne bittet um Fertigstellung der Kreuzung Karlstraße/Frauenstraße. 

 

Stadträtin Kühne erhielt am 12.09.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

146 Nolle, 10.08.22 
Mehr Mülleimer im Bereich der Ballspielhalle 
Stadtrat Nolle beantragt nochmals, dass im Bereich des Fußweges entlang der  
Ballspielhalle in der Weststadt an jeder der drei Ruhebänke ein Mülleimer aufgestellt 
wird.  

 

Stadtrat Nolle erhielt am 19.09.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

147 Nolle, Kopp, B. Ried, Dr. Kochs, 10.08.22 
Verbesserung der Situation für Fahrradfahrer auf der Neutorbrücke 
Die Antragsteller beantragen zu prüfen, ob der Gehweg auf der Neutorbrücke  
bergaufwärts in Richtung Norden evtl. durch Verkehrszeichen "Fahrradfahrer frei" für 
Fahrradfahrende nutzbar gemacht werden könnte. 

 

Die Antragsteller/-innen erhalten eine schriftliche Antwort. 

 

148 Eichhorn, 10.08.22 
Sitzbankersatz am Ende des Butzentalweges 
Stadtrat Eichhorn beantragt, die nicht mehr zu nutzende Sitzbank am Ende des 
Butzentalweges durch eine neue Sitzbank zu ersetzen. 

 

Stadtrat Eichhorn erhielt am 08.09.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

149 SPD, 15.08.22 
Parkplätze im Hermann-Stehr-Weg 
Die SPD-Fraktion bittet um Überprüfung und Einbeziehung der Anwohnenden bei der 
Umsetzung der Neuordnung der Parkierung (Markierung von Stellplätzen). 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

150 Nolle, 17.08.22 
Lastenradförderung 
Stadtrat Nolle beantragt, die Einführung kommunaler Fördermöglichkeiten für Lasten-
räder zu prüfen. 

 

Stadtrat Nolle erhielt am 20.09.2022 eine schriftliche Antwort. 
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151 Kühne, 19.08.22 
Wasserläufe in der Stadt 
Stadträtin Kühne beantragt, dass die Bauverwaltung grundsätzlich überprüft, welche 
Maßnahmen überhaupt möglich sind, die Wasserläufe in der Stadt leichter zugänglich 
zu machen und bittet um einen Bericht in der Umweltsitzung des Fachbereichs im 
Herbst. 

 

Stadträtin Kühne erhält eine schriftliche Antwort. 

 

152 SPD, 22.08.22 
Verkehrserschließung Eichenplatzschule 
Die SPD-Fraktion beantragt, dass die Verwaltung bei der Sitzung des Fachbereichsaus-
schusses Stadtentwicklung, Bau und Umwelt im Herbst eine konkrete Planung für 
eine neue Verkehrserschließung vorlegt. Direkt an der Einfahrt zum Eichenplatz links 
vor dem FUG-Gelände sollte eine Wendplatte angelegt werden, von der aus ein gut 
beleuchteter Fußweg zur neuen Schule führt. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort danach Behandlung des Antrags in  
einer Sitzung des Fachbereichsausschusses Stadtentwicklung, Bau und Umwelt im 
Herbst. 

 

153 CDU/UfA, 08.09.22 
Stopp des Bundesprogramms Sprachkitas 
Für die CDU/UfA-Fraktion ergeben sich durch die Beendigung des Programms zahlrei-
che Fragen, die zeitnah im zuständigen Fachbereichsausschuss beantwortet werden 
sollen. Es wird angeregt, sich in den Gremien auf Bundes- und Landesebene für eine 
dauerhafte Fortführung des Programms einzusetzen.  

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhielt am 19.09.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

154 SPD, 15.09.22 
Müll in der Innenstadt 
Die SPD-Fraktion zeigt am Beispiel eines illegal abgestellten demolierten Fahrrads am 
Einsteinplatz, das nach mehreren Mängelanzeigen immer noch da steht, die Untätig-
keit und Gleichgültigkeit der Verwaltung auf. Diese führe auch bei den Bürger/-innen 
zu einer gleichgültigen Haltung und weiterer illegaler Müllentsorgung. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

155 SPD. 15.09.22 
Kostenpflichtiger ÖPNV bei der Kulturnacht 
Die SPD-Fraktion bedauert, dass bei der diesjährigen Kulturnacht durch die Abschaf-
fung des DING-Aktionstags "Ohne Auto mobil" die Nutzung des ÖPNV nicht mehr 
kostenfrei ist. Sie bittet um Auskunft, ob der DING-Aufsichtsrat bei der Entscheidung 
beteiligt war und beantragt, für die künftigen Kulturnächte und Green Parking Days 
wieder eine ticketfreie Lösung zu schaffen. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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156 SPD, 21.09.22 
Website und ulm-App 
Es werden verschiedene Anfragen bzgl. des städtischen Parkleitsystems und zur ulm-
App, Parken in Ulm, gestellt. Des Weiteren wird gefordert, die ulm-App zu aktualisie-
ren (La Fontana, Café Liquid, Abt). 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

157 CDU/UfA, 26.09.22 
Änderungen der Bauplatz-Vergabeleitlinien 
Es werden zu einigen Punkten des aktuellen Entwurfs zu den Bauplatz-Vergabeleitli-
nien Änderungen angeregt. 

 

Behandlung des Antrags in einer Sitzung des Hauptausschusses. 

 

158 GRÜNE, 26.09.22 
Fachkräftemangel in Ganztagsbetreuung 
Es werden verschiedene Fragen zum Rechtsanspruch auf Ganztagsbetreuung in den 
Grundschulen und zum Fachkräftemangel gestellt und angeregt, sich dem Thema in 
einer Sitzung oder Klausur zu widmen. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

159 GRÜNE, 26.09.22 
Schattenoasen 
Es werden Maßnahmen zum Schutz der Bevölkerung vor den gesundheitlichen Ge-
fahren durch Hitze und Strahlung beantragt. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

160 GRÜNE, 26.09.22 
Verkehrsberuhigung in Altstadtgassen 
Es wird beantragt, verschiedene Altstadtgassen für die Fahrzeuge von nicht dort woh-
nenden Personen zu sperren. Die Fußgängerzone am Markplatz soll um die Scheler-
gasse und Herdbruckerstraße erweitert werden und zur Vermeidung von Geschwin-
digkeitsüberschreitungen sollen Bodenwellen angebracht werden.  

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

161 FWG, 26.09.22 
Fanprojekt beim SSV Ulm 1846 Fußball 
Es wird beantragt, das Thema Fanprojekt beim SSV Ulm 1846 Fußball im Fachbe-
reichsausschuss zu behandeln. 

 

Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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162 SPD, 28.09.22 
Kioske in der Fußgängerzone 
Es wird beantragt, bei der Neugestaltung des Areals Ersatzobjekte für den  
Zeitungskiosk und das Bäckerhäuschen vorzusehen. 

 

Behandlung des Antrags in der Sitzung des Fachbereichsausschusses Stadtentwick-
lung, Bau und Umwelt im Oktober 2022. 

 

163 GRÜNE, 30.09.22 
Neunutzung des Kindergartens Haus Nazareth 
Der Kindergarten Haus Nazareth musste aus Personalmangel schließen. Es wird um 
Beantwortung von Fragen zur weiteren Nutzung des Kindergartens gebeten. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

164 SPD, 01.10.22 
Masterplan für das Industriegebiet Donautal 
Es wird vorgeschlagen, einen Masterplan für das Industriegebiet Donautal aufzustel-
len und konzentriert im Dialog mit allen wichtigen Akteuren die unterschiedlichen 
Handlungsstränge zusammenzuführen und diesen wichtigen Wirtschaftsstandort da-
mit zukunftsweisend weiterzuentwickeln. Wirksame Maßnahmen sollen zeitnah um-
gesetzt werden und regelmäßig im Hauptausschuss berichtet werden. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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